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Стратегия развития
На международной выставке-форуме «Россия» в рамках 
Дня Республики Марий Эл был организован круглый стол, 
главной темой которого стала стратегия развития овощеводства 
страны и импортовытеснения на рынке семян.

Организаторами мероприятия 
выступили Минсельхозпрод 
Республики Марий Эл, Центр 

компетенций субъекта, Марийская 
ассоциация крестьянских (фермер-
ских) хозяйств.

Круглый стол на тему «Стратегия 
развития овощеводства России 
и импортовытеснение семенно-
го материала» начался со вступи-
тельного слова Министра сель-
ского хозяйства и продовольствия 
Марий Эл Андрея Кондратенко. 
Андрей Владимирович подчеркнул 
актуальность темы, особо акцен-
тируя внимание на вопросах воз-
рождения отечественных селекции 
и семеноводства.

Сам термин «импортовытесне-
ние» вошел в оборот с подачи рес-
публиканского Минсельхозпрода 
в лице Андрея Кондратенко. В ши-
роком смысле он подразумевает под 
собой активное расширение произ-
водственных площадей, занятых рос-
сийскими сортами и гибридами, что 
предусматривает ускорение селек-
ции и повышение качества селекци-
онных разработок, создание зон се-
меноводства, освоение технологий 
доработки семян и большой комп-
лекс маркетинговых мероприятий.

В работе круглого стола принял 
участие директор Департамента 
растениеводства, механизации, 
химизации и защиты растений 
Министерства сельского хозяйства 
РФ Роман Некрасов.

– Для нас важно, чтобы рос-
сийские селекционеры имели воз-
можность создавать конкурен-
тоспособную продукцию, – сказал 
Роман Владимирович. – Именно 
в этом направлении мы реализуем 
комплекс мер, включая финансо-
вую поддержку и организационные 
мероприятия.

Также в своем выступлении Роман 
Некрасов затронул тему перепроиз-
водства, уточнив, что обеспечение 
стабильности рынка возможно только 
через развитие переработки и инфра-

структуры хранения продукции. Кроме 
того, он предложил провести совеща-
ние, на котором торговые сети пред-
ставили бы производителям семен-
ного материала свое видение перс-
пектив овощного рынка на ближайшие 
годы. Это позволит сформулировать 
стратегию развития отечественной 
селекции овощных культур.

В обсуждении насущных тем 
участвовала и директор Дирекции 
Федеральной научно-технической 
программы развития сельского хо-
зяйства Ирина Лаврентьева, кото-
рая ознакомила присутствующих 
с подпрограммой ФНТП по овощ-
ным культурам.

– Государство уделяет особое 
внимание вопросам развития оте-
чественной селекции, и ФНТП явля-
ется одним из ключевых инструмен-
тов, благодаря которому возмож-
но возрождение и продвижение это-
го направления, – уточнила Ирина 
Владимировна. – В этом мы убеди-
лись на примере ФНТП по картофе-
лю: сегодня на встречах с предста-
вителями ритейла мы акцентируем 
внимание на российских сортах кар-
тофеля, демонстрируя их преиму-
щества. Магазины уже готовы вы-
делять прилавки под наши сорта. 
Аналогичную работу мы видим в раз-
витии овощеводства, оценивая перс-
пективы для каждой культуры.

Ирина Лаврентьева отметила, 
что для ускорения селекционного 
процесса в ФНТП будут внесены из-
менения в процедуру сортоиспыта-
ния. Вдобавок региональные орга-
ны власти совместно с семенными 
компаниями теперь могут опреде-
лять семеноводческие зоны и нор-
мативные требования к ним.

В свою очередь, о приоритет-
ной поддержке аграриев выска-
зался заместитель председателя 
правления Россельхозбанка Денис 
Константинов. Было отмечено, что 
Россельхозбанк реализует весь пул 
мер государственной поддержки 
АПК, в том числе льготное кредито-

вание сельхозпроизводителей на ин-
вестиционные цели и сезонные ра-
боты. Банк намерен и дальше со-
действовать технологической мо-
дернизации АПК, раскрытию экспор-
тного потенциала отрасли, развитию 
малых форм хозяйствования, что по-
может формированию рыночно ори-
ентированных целей и приоритетов в 
селекционной работе и повышению 
конкурентоспособности российских 
сортов и гибридов. 

Состав участников круглого стола: 
руководители и специалисты феде-
ральных, республиканских организа-
ций, правления «Россельхозбанка», 
научных учреждений (ФГБНУ ФНЦО, 
ФГБНУ ВНИИСБ, селекционная 
станция имени Н.Н. Тимофеева 
Тимирязевской с. -х. академии, 
Дагестанская опытная станция – 
филиал ВИР, Пензенский фили-
ал ФГБУ ВНИИКР), частные ком-
пании (Агрофирма «ПОИСК», 
ООО «Иннагро», ГК «БИОМ»), ООА 
«Народный фермер», главы с. -х. 
и крестьянских (фермерских) хо-
зяйств позволил рассмотреть широ-
кий ряд вопросов, в том числе работу 
Россельхозцентра.

– В настоящее время мы за-
нимаемся разработкой норматив-
но-правовой базы, связанной с за-
коном «О семеноводстве» и счи-
таем, что участие представителей 
всей отрасли в этом процессе край-
не важно, – сказал директор ФГБУ 
«Россельхозцентр» Александр 
Малько. – Наша общая цель – обес-
печить с.-х. производителей вы-
сококачественными российски-
ми семенами и только общими уси-
лиями мы добьемся желаемого 
результата.

По итогам встречи было приня-
то решение продолжить эту систем-
ную работу, направленную на разви-
тие отечественного овощеводства.

Третьякова А.А.
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Анонс полезных семинаров 
для с.-х. производителей

Специализированные мероприятия для овощево-
дов и картофелеводов – источник бесценных знаний 
и возможность погрузиться в мир передовых техноло-
гий и современных подходов к выращиванию продукции. 
Как правило, общаясь со специалистами, аграрии нахо-
дят ответы на вопросы, которые и определяют успех бу-
дущего урожая.

Ведущие семенные компании, «ПОИСК» и «СемАгро», 
запланировали ряд научно-практических семинаров для 
производителей товарных овощей и картофеля Среднего 
Поволжья. Встречи с опытными профессионалами, об-
мен опытом и идеями, а также новые знакомства – все 
это ждет аграриев на мероприятиях, которые пройдут 
в декабре 2023 года и январе 2024 года.

14 декабря 2023  года в 10.00
Ульяновская область, Вешкаймский район, р. п. 
Вешкайма, ул. Комсомольская д. 16 (Кафе «Уют»)
Главными темами декабрьского семинара станут тех-

нологии выращивания овощных культур и обзор перспек-
тивных гибридов овощей, зарекомендовавших себя в се-
зоне 2023 года.

19 января 2024 года в 11.00
Республика Марий Эл, Горномарийский 
район, с. Микряково,, ул. Центральная, д. 29 
(«Микряковский центральный модельный дом 
культуры»)
Семинары в Горномарийском районе – добрая тради-

ция, которую поддерживают региональный Минсельхозпрод, 
районная администрация, АНО «Центр компетенций в сфере 
с. – х. кооперации и поддержки фермеров в Республике Марий 
Эл», Марийская ассоциация К (Ф) Х и ООО «Вера». Аграриев 
познакомят с передовыми достижениями селекции овощей 
и картофеля, технологиями выращивания капусты белокочан-
ной, расскажут об особенностях выбора грунта и использова-
ния субстратов, минеральном питании и  защите растений.

Только общими усилиями можно создать сообщес-
тво предприимчивых и стремящихся к совершенству 
фермеров!

Участие в мероприятиях бесплатное, для бронирова-
ния места просьба звонить по телефонам:

+7 (903) 682–87–75, Роман Васильевич Гордеев 
(Агрофирма «ПОИСК»);
+7 (936) 306–56–55, Василий Иванович Лытов 
(Агрофирма «СемАгро»).

Заслуженная награда
Талантливый селекционер по капусте Агрофирмы 

«ПОИСК», канд. с. – х. наук, ведущий научный сотруд-
ник ВНИИ овощеводства – филиала ФНЦО Галина 
Александровна Костенко стала серебряным лауреа-
том премии «Женщина года в АПК 2023» в номинации 
«Импортозамещение года» по версии информационно-
аналитического аграрного портала аgrotrend.ru.

Под руководством и при непосредственном учас-
тии Галины Александровны созданы большинство гиб-
ридов капусты белокочанной в Агрофирме «ПОИСК». 
Она лично контролирует семеноводство родительских 
форм, а также товарное семеноводство гетерозисных 
гибридов. Полученные семена проходят грунтовой кон-
троль и только после одобрения поступают производи-
телям товарной продукции. Такой огромный вклад поз-
воляет компании иметь конкурентоспособные гибриды 
с высоким качеством семян. Поэтому «ПОИСК» зани-
мает лидирующее положение в импортозамещении ка-
пусты белокочанной в РФ, а использование современ-
ных инновационных технологий селекционного процес-
са позволяет быстро корректировать работу.

Созданные Галиной Александровной гибриды капусты 
неизменно вызывают со стороны отечественных овоще-
водов на региональных выставках и Днях поля живой ин-
терес, благодаря которому посевные площади под ними 
постоянно растут. Гибриды Агрофирмы «ПОИСК» высо-
ко оценивают самые передовые овощеводы и агрохол-
динги, в том числе ЗАО «Куликово», ООО «Дмитровские 
овощи», КФХ Бабушкин А.А. и др. В последние два года 
быстро растут посевные площади авторских гибридов 
«ПОИСКа» в республике Дагестан.

Сердечно поздравляем Галину Александровну и 
желаем дальнейших успехов !




